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ocho meses de la elec- 
A ciónpresidencial,laaho- 

ra exministra del Inte- 

rior, Carolina Tohá (PPD), cum- 

plióconsurenuncia al cargo pa- 
ralanzarsea disputar una pri- 
maria presidencial enel oficialis- 
mo, dando poriniciadala carre- 
ra hacia La Moneda. La decisión 

se suma a la confirmación de 
ayer dela expresidenta Michelle 
Bachelet de norepostular para, 
según dijo, dar prioridad a las 
nuevas generaciones. 

Con ello, en los próximos 
días el Frente Amplio (FA) pasa- 
rá ala acción y definirá cuál de 
sus principales figuras se posi- 
cionará como su cartapresiden- 
cial, mientras que en la Demo- 
cracia Cristiana (DC) anuncia- 

ronuna primaria paralela, cuyo 
Objetivo será evitar mostrarse 
'como una opción de continui- 
dad al gobierno de Gabriel Bo- 
ric, lo que ven como un camino 
hacia la derrota. 

Como presidenta regional 
del PPD, la diputada Carolina 
Marzán proyectó elcaminoase- 
guir, asegurando que “siempre 
he planteado que las primarias 
deben ser el mecanismo de de- 
finición de elola candidata ala 
presidencia denuestrosector”. 
Setrata, indicó, de“un ejercicio 
democrático queen esta coyun- 
tura debeapuntar hacia la cons- 
trucción de una mayoría políti- 
carobusta que enfrente de ma- 
nerasólidaa la derecha y alaex- 
trema derecha en las próximas 
elecciones”. 

      

DEFINICIONES DEL FA 

Reconociendo que “Carolina 
Toháasumió un rol importante 
enelgobierno”, la diputada Ca- 
mila Rojas (EA) se mostró confia- 
da que tanto “en su campaña y 
las otras que se levanten desde 
eloficialismose proyectalacon- 
tinuidad de este gobierno”. De 
ahí que cree que “desde la iz- 
quierda y el progresismo tene- 
mos la oportunidad de convo- 
car una primaria ampliay sobre 
todo competitiva, y digo una 
oportunidad porquela derecha 
está yendo en este momento a 
tres bandas, y no se ve margen 
dequenirepublicanos con Kast 
ni el partido de Kaiser den su 
brazo atorcer”. 

Eso le permite proyectar 
una primaria del sector que, a 
su parecer, “es imprescindible 
para pensar en ganar la presi- 
dencial y donde el Frente Am- 
plio tiene mucho que aportar”. 
Sobre los nombres que como 
partido aportan, dijo que hay 
que “convencer a Tomás Voda- 
novic, que es una posibilidad, y 
enesesentido yo compartocon 
la alcaldesa Ripamonti con que 
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FA definirá en breve a 
carta y la DC apuesta a 
revivir la Concertación 
PRESIDENCIAL. Con Bachelet descartada y Tohá iniciando la 
carrera, el resto del oficialismo apura el paso a La Moneda. 

“Deliberamos como 
Comité Central sobre 
el nombre, teniendo 
presente las 
urgencias del país y 
las deliberaciones 
de militantes”. 

Nataly Campusano 
Comité Central FA 

  

hay que insistirah?”. “Tambié 
está Gonzalo Winter, ola minis 

traAntoniaOrellana, olaemba- 
jadora de México y expresiden- 
cial, BeatrizSánchez”, agregó, 
destacando que “cada uno de 
esosnombres tienetrabajo y ni- 
veles de conocimiento impor- 
tantes y todos tienen un partido 
grande quelos apoyaría y que 
los podría llevar a ganar unas 
primarias”. 

Como integrante del Comi- 
té Central del FA, Nataly Cam- 
pusano insistió en nombres 
fuertes como el diputado Win- 
ter, laministra Orellana y el al- 
calde Vodanovic, quienes, se- 
gún ella, “representan la espe- 
ranza de un Chile más igualita- 
rio”. De las decisiones, contó 
que el próximo fin desemana, 
del 15 de marzo, “deliberamos 
como Comité Central sobre el 

nombre, teniendo presente las 
urgencias de nuestro país y las 

ÓN 
   

“Siempre he 
planteado que las 
primarias deben ser 
el mecanismo de 
definición de el o la 
candidata ala 
presidencia de 
nuestro sector”. 

Carolina Marzán 

Diputada, Pdta regional PPD 

deliberaciones que miles de mi- 

litantes han realizado”. 

REVIVIR LA CONCERTACIÓN 
Enla Democracia Cristiana, su 
dirigente regional y vicepresi- 
dente nacional, Gianni Rivera, 
valoró como “valiente y arries- 
gada” la decisión de Carolina 
Tohá, convencido de que “eso 
puede contribuir a armar una 
plataforma para entregarle a 
Chilelos mejores candidatos”. 
“Nosotros estamos convenci- 

dosdeque la DCtiene que estar 
en esa plataforma con Alberto 
Undurraga y poder ir a una pri- 
mariaconlos partidos quetene- 
mos históricos y similares, que 
proyectamos entendimiento y 
paz social”, recalcó, enfatizan- 
doque “una primariaconla DC, 
el PS, el Partido Radical, el PPD, 
la Federación Regionalista, pue- 
de ser un buen comienzo para 
tener un gobierno de centroiz- 

quierda”. 
Lo mismo piensa el presi- 

dente dela Falange, el diputado 
Alberto Undurraga, quien ya 
descartó laopción de compartir 
una primaria con el Partido Co-
munista(PC) y quien esperapo- 
der “tener una entre quienes te-
'nemos miradas parecidas res- 
pecto a volver attener un creci- 
miento económico alto con me- 

joresempleos, enfrentarlos de- 
safíos de seguridad sin comple- 
jos y audacia para enfrentar de-
safios sociales”. 

“Apostara lacontinuidad de 
un gobierno del 30% es querer 
perder. Por eso planteamos dos 
primarias”, recalcó Undurraga, 
quienhoy díatendráun encuen- 
troconla militanciaDC paraem- 
pujar una iniciativa de primaria 
presidencial paralela al ala ofi 
cialista del Frente Amplio. 

Entanto, el diputado y car- 
ta a La Moneda de la Federa- 
ción Regionalista Verde Social 
(ERVS), Jaime Mulet, dijo asu- 
mir una postura distinta a la 
del Presidente Boric, que cree 
en una única primaria amplia. 
Su propuesta son dos prima- 
rias, expuso, “una más de cen- 
tro, centroizquierda, que in- 
corporeala DC, y otra mása la 
izquierda”, haciendo hincapié 
enla “competencia y la posibi- 
lidad de quela ciudadaníaelija 
aloscandidatos delsector”.C3 

Tenso cruce entre 
diputada Flores y 
Marcel por recursos 
RECONSTRUCCIÓN. Ministro de Hacienda 
descartó responsabilidad en retraso. 

OCURRIÓ EL MARTES, EN LA COMISIÓN DE HACIENDA. 

rante una sesión de la 

D Comisión de Hacienda, 

la diputada Camila Flo- 
res (RN) cuestionó al ministro 

Mario Marcel y ala directora de 
Presupuestos, Javiera Martínez, 
porla falta de avancesen la re- 
construcción tras el megaincen- 
dio que afectó a Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana. La par- 
lamentaria apuntó alos proble- 
mas que ha tenido la cartera lide- 

radaporMarcel paraquela Con- 
traloría apruebe el Fondo de 

Emergencia Transitorio, que 
destina$800 mil milonesparala 
reconstrucción. 

Su preocupación, dijo, tiene 
que ver con que la incertidum- 
bresobre losrecursoshagenera- 
do incertidumbre en los damni: 

ficados. Sin embargo, al ser con- 
sultado, el secretario de Estado 

aseguró que dicho reglamento 
“no es imprescindible paraapli- 
car recursos, para hacer funcio- 
nar el mecanismo presupuesta- 
rio”, argumentando que “la ley 
habilitó directamente, desde la 

ley, los procedimientos para ha- 
cer, paraincorporar los recursos 
del FET eirloscomprometiendo 
engastos”. 

Junto aello, Marcel descartó 
que cualquier atraso en la re- 
construcción sea responsabili- 
dad de su ministerio y la Direc- 
ción de Presupuestos. Alcontra- 
rio: “Siacaso los ejecutores fue- 
ron más lentos en la aplicación 

delos recursos, es por razones 
queellos pueden explicar bas- 
tante mejor queyo”, dijo. 

“Pero el mecanismo presu- 
puestario, la ley, el reglamento, 
notienen ninguna relación con 
ningúnatrasoquehayaocurrido 
en esta materia en la Región de 
Valparaíso en la reconstrucción 
posterior a los incendios”, sen- 

  

“(Requiero) saber en 
qué se ha gastado ese 
dinero, saber cuánto 
es y en quése ha 
gastado o qué se 
pretende gastar”. 

Camila Flores 
Diputada (RN) 

tenció el ministro. 

ACUSA FALTA DE CLARIDAD 
Ante esta respuesta, la diputada 
Floresinsistió preguntando “¿por 
qué nose hareconstruido?”, pi- 
diendode paso informacióncon- 
cretasobreeldinerorecaudadoa 
travésdelimpuestoaprobado pa- 
raesta emergencia. “No sé cuán- 
tos recursos finalmentesetermi- 
nóderecaudar medianteesteim- 

Puesto, ministro. Y en definitiva, 

saberenquésehagastadoesedi- 
nero, saber cuánto es y enquése 
hagastado oquése pretende gas- 
taroarántosehagastado hastala 
fecha”, planteó. 

Enrespuesta, el ministro de 
Hacienda afirmó que “hubo de- 
cretos de modificación presu- 

puestariaquecrearonlasasigna- 
cionesen las instituciones que 
correspondían, especialmente 
enel Ministerio de Vivienda” y 
que “esas asignaciones se crea- 
ron presupuestariamente ya el 
año pasado”. 

Ante los dichos de Marcel, la 

diputada Flores lamentó la falta 

de claridad por parte del gobier- 
no y recalcó que los damnifica- 
dos necesitan respuestas y solu- 
ciones concretas: “Los vecinos 

delaRegión de Valparaísomere- 
cen unarespuesta”.Además, en- 
fatizó que continuará fiscalizan- 
do para garantizar que losrecur- 
sos se utilicen efectivamente en 

lareconstrucción. os
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